年代	自由意見・感想
20代	今年のような夏は嫌なので、少しでも取り組みたい。 どこかの市で、市役所で使う車の一部を電気自動車にして休みの日はカーシェアリングしてる と聞きました。酒田市もやったらいいと思います。
20代	海藻についての話は初めて知りました。家電買い替え以外での事なら取り組めそうです。
30代	一般市民として不要な消費を避けることは、電気に限らずガスや水道、その他食品等全てに当てはまると思います。 出来ることを市民9万人でやれば、それだけで大きな効果になりますね。
30代	・2050 年の前に、2030 年までに二酸化炭素排出量を今の半分ほどにするという目標があったと思うのですが、そのためにもっともっと、もっとカーボンニュートラルをアピールしていいと思います! 今回のような特集ページではなくても、毎月市民に意識をもってもらえるよう、広報にページを設けて (SDGs 関連で 1 ページ毎回あると良いかと!) 欲しいです。もう 2030 年まで残り 6 年ほどしかありません。 ・市内事業者にて取り組みを実施しているところをさらに教えて欲しいです。 ・新築住宅に太陽光発電の補助金を出すだけでなく、既存の住宅に対しても補助金を出して欲しいです。その際、太陽光発電をすでに載せている住宅や公共施設における発電状況、メリットデメリット、太陽光発電の耐久年度やリサイクルについても情報を発信して欲しいです。我が家には太陽光発電を売りに来る会社が多々あるのですが、信頼できる情報がなく導入を悩んでいるところです。 ・地域の小学生から高校生がカーボンニュートラルや SDGs について調べたり勉強して学校内で発表していることを、市民にも教えて欲しいです。 (若者の方が詳しくより自分ごととして捉えているのではないかと思っています)
30代	読む前は、脱炭素に興味・関心はあるものの詳細がわからなかったが、今回の特集で具体的に 説明がされており、どんなことに気をつければいいのか、わかりやすかった。
40代	洋上風力発電について、県とともに着実に推進してくださるようお願いします。火力、原子力はまだ必要だと思いますが、比率は下げていくべきです。 一部のネガティブな意見ばかり取り上げられがちですが、負けずにがんばってください。
40代	脱炭素ということでは、ミクロ的な取り組みは限界 (悪くいうと意味がない)。核融合などの 新技術を世界、国上げて取り組むしかない。
40代	全く検討外れの内容。国策との話だが、本当に国民の事を思っての国策か疑問。温暖化やカーボンニュートラルとは利権が絡むビジネスである。いずれにせよ、2030 年頃に答えは出ると思われますが、不安を煽って足りない市税を投入することに意義を見出せないと思っています。
40代	大変になってからでは遅いので、関心を持っていくべき。
40代	再生可能エネルギーの有効活用は、これからの時代、とても重要なことだと思います。 ただ、太陽光発電など、初期費用がかかる、信用できる業者なのか、、、など不安も多く、個 人で設置したくても簡単に手が出せません。

年代	自由意見・感想
50代	酒田市として特集を組むくらいなので、太陽光パネル設置に補助はあるのか?
	EV 自動車導入に対して、地方自治体からの補助金はあるのか?
	調べたいと思いました。
50代	カーボンニュートラルについて酒田市に具体的、定量的なメリットがあるかを検証してもらい
30 0	たい
50 代	環境の変化は生活そのものが関係していて、少しずつ変えていかなければいけないと改めて感
	じました。そもそもこうなるのはわかっていたのを止めることができなかったのが原因だと思
	います。訴え続けてもそれを取り巻く環境を整えていかなければと思う。未来ある子どもたち
	が健康で災害のない人生を送れるようにしなければ可哀想すぎます。少しの一歩からですね。
	実際は何から気をつけていけばいいのか、わかっているようで分かってないのかもしれませ .
	δ ₀
	電気料金が上がり、省エネにさらに取り組むようになりました。古い家ですが電気の使い方を
F0 //b	見直し、ゴミも出さないよう工夫してます。今、新築の住宅に太陽光発電の助成金があるよう
50代	ですが、既存の住宅にも広げてほしいです。 〒0月
	窓の助成金、たいへん良いと思いました。窓の他にドアも組み合わせできればと思いました。 まだまだなこかにしまいるのでまたものはなまでは、マストルです。
FO //b	まだまだ知らない人もいるので来年も引き続き実施してほしいです。
50代	これからの環境に必要
50代	環境よりも、実生活が大変で環境を考える余裕はありません。
50代	家庭でできる事もたくさんある。他の都市で始めている生ごみをキエロにて肥料化したり、改
FO /15	築や、電化製品の買換えへの助成も継続して行ってほしい。
50代	酒田市が益々過疎化するだろうな、と思いました。
	夏の暑さの中、この記事をちゃんと読んだ人どのくらいいたのだろうかと思いました?全員に 関係まるまごくままな問題なので、例えばならか秋、小人暑さが一段落して雰囲気的にも落ち
	関係するすごく大事な問題なので、例えば冬とか秋、少し暑さが一段落して雰囲気的にも落ち 着いた時にテーマを組むのも1つだったかもわかりませんね。酒田市民は総じて短気な気質も
	看いた時にナーマを組むのも「うたうたかもわかりませんね。酒田市氏は続して短気な気負も あるので、カーボンニュートラルとは何なのか、どうしないとマズイのか、ということを先に
50代	あるので、カーパンニュードブルとは何なのが、とうしないとマスイのが、ということを光に 持って来て、よく読まなくても短時間で理解してもらえる構成にしたり、全部読まなくてもな
3010	わって来て、よく読よなくても短時間で理解してもられる構成にしたり、主命説よなくてもな んか印象残ったな、と思わせることが必要かもしれないなと思いました。行政の皆さんは、優
	がいいまえられる、こぶりとることが必要がもしれないなど心はした。10歳の首とんは、後 秀な方々で構成されていますので、いつも真面目に伝えないとならいのが伝わりますが、こん
	なテーマこそあののんたちを使ったりして、「酒田のみんなさも責任ある話だんよ」とわかり
	やすく伝えてみるのも1つかなと思いました。
	今現在化石燃料以外での発電が100%賄われてない現在、あたかも電気自動車が良いみたいな
	イメージに取られかねない言動は謹んでもらいたい。たらればの話しとか素人同然。環境負荷
50代	は電気自動車の方が高い事は周知の事実。再生エネルギーに対して市として推進、協力は賛成
	します。
50 代	意味ない。
50代	今日からできるはとてもわかりやすく参考になりました。
50代	我が家でも、近年、エアコン、冷蔵庫を買い替えました。電気使用量がぐっと減りました。で
	きることから少しずつ取り組んでいきたいと思いました。
50代	良かったです。

年代	自由意見・感想
50代	やれることをみんながやるということが、なにより重要ですね!
60代	いろんな方法があるのは理解できる。しかしながら、お金のかかるものが多く、給与水準を上げていかないと対応できないものが多い。 なので近所は歩いて移動などできる範囲で取り組むという意識づけをもっと広報したら良いと 思う
60代	カーボンニュートラルに関しては理解しておりますが、大きく影響を及ぼす、酒田共同火力や農業関係、物流のトラックなどの CO2 削減策については依然として進んでいない事に危惧しております。個人として一般家庭などの環境問題やカーボンニュートラルについてはだいぶ浸透して来ていると感じております。節電にはじまり、エコバッグ、フードロスなども定着して来ていると思っております。せっかくの機会ですので、酒田市として、アピールできる独自の酒田ドクトリン的なものを作ってはどうでしょう?達成可能かは別として、市民独自の1日車に乗らない日、ノーカーディとか酒田市内 PM21:00 一斉に消灯デーなどなどよろしくご検討して頂ければ、幸いと存じます。
60代	もっと、まったくの初心者(知識がゼロの人)にもわかるように書いて欲しい
60代	今年の夏はほんと暑くてなんか異変が起きているのでは?実感!地球温暖化皆んなで少しずつでもチリも積もれば—— 日々の生活から気をつけ様と思います
60代	電気の使い方やゴミの分別はやっているつもりだが、省エネ家電への買い換えなど検討してみ ようと思った。
60代	近場での買い物などは、自転車でといいますがまずは、歩道の整備をしてください 狭い歩道は、側溝の蓋があって狭い車道が狭く交通量も多くて狭い歩道を自転車が通ると歩行 者が通れない まずは、そこからお願いします
60代	5ページにある「できることから…」のようなことはいまでもはじめている。 行政には再生可能エネルギー、とくに太陽光発電の活用についてさらに進めてほしいと思う
60代	太陽光パネル設置の補助金を新築のみではなく、後付も可能としたほうが普及が進みカーボンニュートラルがより推進されると思う。 自分もあれば活用したい。
60 代	市の税金の使い方で EV 自動車関連(充電設備の拡充)や省エネ設備機器への補助金を進めてほしい。
70 代以上	自分もできることからチャレンジしたいです。
70 代以上	簡単にわかるように
70 代以上	特におもうことは、回覧板なんですけど、先日、赤いはねの、もの、誰もとってませんでした、今のじだい、無駄とおもいます、、私だけでしょいか、チラシとかも、ほとんど、そのままです、ちょうないで、なんぶとか、そうゆうふうに、していけば、無駄もなくなるのでは、と、おもいます、
70 代以上	広報を読む以前から関心があった。酒田市でも、強力な推進をお願いします。
70代以上	8月の事なので 記憶がないので多分 興味がないのかなと思います。

年代	自由意見・感想
70 代以上	2 カ月も過ぎてからどうでしたか?
	と聞かれてもすでに忘れてます。
	発行してからすぐに聞いて下さい。
70 代以上	自分で出来ることは限りがあるけど例え小さな事からでも実践していこうと思います
	生活の中で節約を心掛けていくだけでもいいのかと。
70 代以上	わかりづらいことが多い
70 代以上	実現可能性の薄いことの方が多く思う。
70 代以上	文字が小さく読みにくい
70 代以上	将来を見据えて取り組んで行かなければならない事と思います
	これは、酒田市民にとってとても大事なことです。
	漁業、景観、渡り鳥、低周波騒音、海域の資源、などなど、もっともっと公開の場で議論すべ
	きです。
70 # N F	知らない方が多いと思います。
70 代以上	このアンケートさえ気づかなかったり、知らなかったり、ライン入ってなければ知らないので
	すから。
	このアンケートだけで、市民の声を聞いたとしないで下さい。
	市長さんの市民を大切にする常識を信頼してます。